

## Viernes 16 de enero 2015

**El Financiero** Fabricantes de EU quieren competir en mercado de vehículos de lujo **ROBERT WRIGHT** La selección de vehículos de Mercedes-Benz en exhibición en el Salón del Automóvil de Detroit es tan diversa que es desconcertante. Los precios van desde alrededor de 33 mil dólares por el vehículo deportivo utilitario GLA250 hasta cerca de 200 mil dólares para el Maybach Mercedes-S600 sedán de ultra-lujo. Los tamaños varían desde compactos hasta vastos, y los estilos desde deportivos hasta tradicionales, y los trenes motrices desde eléctricos puros hasta de gasolina de alta capacidad. Sin embargo, al otro lado del pasillo en la exposición de Cadillac, la marca de lujo de General Motors, los vehículos en exhibición están restringidos a un gran SUV Escalade, un sedán eléctrico ELR y algunos de nueva gama "V" de la marca más deportiva. Los dos precios en exhibición están en alrededor de 75 mil dólares. El contraste ayuda a explicar por qué el martes Cadillac anunció planes para gastar 12 mil millones de dólares para una importante expansión de su gama en un esfuerzo para hacer frente a los líderes del mercado de lujo como Mercedes.

**P.C. industria automotriz** Ahorro en combustible da ventaja a autos eléctricos **Redacción** Adquirir un auto eléctrico en México ofrece diversas ventajas frente a los de motor de combustión: menor tamaño, peso, sencillez técnica, es decir menos componentes y piezas, además de no generar gases de efecto invernadero y dotar de ahorros anuales, en combustible, superiores a cinco mil pesos y los asociados como la exención del pago de tenencia, ISAN y verificación durante el primer lustro. Pero en términos de velocidad los vehículos cien por ciento eléctricos son más lentos, el precio de adquirirlos es mayor y la infraestructura eléctrica con la que cuenta México para su recarga y mantenimiento si bien es creciente, es escasa.

**P.C. industria automotriz, autos eléctricos** CFE crea grupo para instalar las nuevas electrolinerías **Redacción** Esta semana, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) instaló un grupo de trabajo mensual para determinar el número y la ubicación de futuras electrolinerías o estaciones de carga para autos eléctricos. En este grupo participan además de la CFE, la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, así como representantes de las empresas automotrices que comercializan vehículos eléctricos e híbridos. Además, la Comisión buscará instalar medidores para cargadores de vehículos eléctricos de uso residencial y así evitar elevados costos para los usuarios. "La CFE está dispuesta a instalar medidores específicos para cargadores de vehículos eléctricos de uso residencial. Dichos medidores son distintos e independientes de los de consumo eléctrico doméstico, a fin de que las recargas de los vehículos no afecten la tarifa doméstica entre bajo y alto consumo", señala información del organismo.

**P.C. CFE, sector energético, electricidad, electrolinerías** Se suman nuevas plataformas al intercambio de bitcoins en México **CAROLINA RUIZ** La aceptación de bitcoin como alternativa de pago sigue creciendo en México, pues cada vez hay más empresas que se dedican al intercambio de esta criptomoneda por pesos. En México ClowderTank, consultora de desarrollo digital y aceleradora de negocios, es una de las primeras compañías que recibe bitcoins a cambio de sus servicios especializados. Para poder aceptar esta criptomoneda, la startup creada por Gonzalo Alonso, el primer director de Google para América Latina, formó una alianza con meXBT, una plataforma de intercambio de bitcoins por pesos y dólares. "Es de las primeras compañías de servicio, marketing y estrategia que lo acepta. Estamos ayudando a otras compañías con meXBT a que el intercambio de bitcoins sea más sencillo y que a través de nosotros puedan cambiarlos por pesos y dólares", dijo Joel Cano, director de Operaciones de meXBT. Con respecto a su alianza con ClowderTank, el desarrollador independiente estimó que este tipo de implementaciones le otorgan la oportunidad a las empresas de extender sus ventas y que sus clientes paguen mediante su smartphone u otros dispositivos móviles. El valor de bitcoin, es variable de acuerdo a la oferta y la demanda. Para medir su valor real se realiza un cálculo mediante un algoritmo de la cantidad de movimientos y transacciones con bitcoin en tiempo real. Actualmente un bitcoin se cotiza en cerca de los 332 dólares.

**P.C. sistema financiero, bitcoin** Reforma Logra desempleo menor tasa en seis años

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (16 enero 2015).- La tasa de desocupación en el País retrocedió por quinta ocasión en fila, al bajar en diciembre a 4.38 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA). Dicho resultado se convirtió en la menor en seis años y dos meses, según cifras ajustadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La información del Instituto basada en cifras desestacionalizadas indica que en octubre de 2008, la tasa resultó de 4.03 por ciento de la fuerza laboral, esto es, 0.35 puntos porcentuales inferior al registro del último mes del año pasado. Según el Inegi, por sexo, en diciembre el desempleo bajó tanto en hombres como en mujeres a 4.36 y 4.39 por ciento, en ese orden; en el primer caso su menor tasa en 74 meses y en el segundo la más baja en 73 meses. Con datos originales, a nivel nacional, la tasa de desocupación fue de 3.76 por ciento de la PEA en diciembre pasado, menor a la observada en el mismo mes de 2013, de 4.27 por ciento. **P.C. INEGI, desempleo** Frenan apoyos a planes energéticos

Por Karina Suárez Distrito Federal México (16 enero 2015).- Frente a la caída en los precios de los energéticos a nivel internacional, la Bolsa de Toronto, en Canadá frenó sus expectativas de atracción de capitales en este rubro durante 2015. Carlos Espinosa, director de la Unidad de Desarrollo de Negocios de la Bolsa de Toronto, reconoció que los proyectos vinculados a las arenas bituminosas canadienses están llegando a sus límites mínimos de rentabilidad. "Lo que estamos viendo nosotros ahora y lo estamos viviendo aquí en Canadá es que lo que son las operaciones de alto costo pues están teniendo un riesgo fuerte, están algunos proyectos siendo pospuestos o cancelados", comentó. Esto, agregó, obligará al mercado financiero que tiene entre sus pilares de financiamiento al sector energético a reducir sus expectativas para este año. **P.C. Canadá, sector energético** Crece 0.3% producción fabril de EU Por Reuters Washington DC Estados Unidos (16 enero 2015).- La producción manufacturera de Estados Unidos subió modestamente en diciembre, marcando una desaceleración frente a los avances registrados un mes antes, pero aún indicando que la industria estadounidense soporta bien el impacto del dólar fuerte y los mercados externos más flojos. La producción fabril creció un 0.3 por ciento el mes pasado, dijo este viernes la Reserva Federal. El dato de noviembre fue revisado a un incremento de 1.3 por ciento. La lectura de la producción es consistente con un sondeo de la percepción de los gerentes de las fábricas divulgado el 2 de enero que apuntó a un ritmo más débil de crecimiento de la actividad el mes pasado.

Para diciembre, los economistas encuestados por Reuters esperaban un ascenso en la producción del 0.2 por ciento. La producción minera aumentó un 2.2 por ciento reflejando un incremento de la extracción de crudo y gas aunque una baja en la actividad de perforación y servicio de pozos atenuó las ganancias. Las mejoras en manufacturas y minería no alcanzaron para compensar una abrupta contracción del 7.3 por ciento en servicios públicos, y la producción industrial en su conjunto bajó 0.1 por ciento, el primer declive en cuatro meses. La caída en servicios públicos se debió a un profundo retroceso de las ventas de electricidad y gas natural. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, sector industrial, industria manufacturera, producción Ganan 83% más paisanos en EU

Por Gonzalo Soto Distrito Federal México (16 enero 2015).- En 2013, el ingreso per cápita de los migrantes mexicanos en Estados Unidos fue de 18 mil 710 dólares. Esta cifra es 83 por ciento superior al PIB per cápita en México, de acuerdo con un estudio del Centro de Estudios Latinoamericanos (Cemla) y datos del Inegi. El PIB por habitante en México, la medida más utilizada para expresar el nivel de desarrollo económico, apenas fue de 10 mil 217 dólares en ese mismo año. Además, según el estudio del Cemla, el ingreso promedio en Estados Unidos puede llegar a ser más alto en algunos estados de ese país. Por ejemplo, en Indiana el ingreso per cápita de los mexicanos se calcula en 23 mil 544 dólares al año, una cifra 822 dólares superior al PIB per cápita del Distrito Federal, que es el más elevado del País. P.C. Cemla, migración, ingreso per cápita El Economista Indicadores cíclicos abren el año con resultados mixtos Durante octubre de 2014 el Indicador Coincidente se ubicó en el nivel de su tendencia de largo plazo al registrar un valor de 100.0 puntos y una variación de 0.05 puntos respecto al mes anterior, dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en los principales resultados del sistema de indicadores cíclicos. El Indicador Adelantado, que busca señalar anticipadamente la trayectoria del Indicador Coincidente, en noviembre de 2014 se posicionó por arriba de su tendencia de largo plazo al presentar un valor de 100.4 puntos y un incremento de 0.04 puntos con respecto al pasado mes de octubre, detalló el organismo estadístico. P.C. INEGI, indicadores cíclicos Volkswagen Brasil cancela 800 despidos AFP Tras 10 días de huelga que paralizaron su producción, Volkswagen canceló el despido de 800 empleados de su mayor fábrica en Brasil, que volverá a operar a pleno el lunes, informó el sindicato este viernes. "Los trabajadores de Volks consiguen revertir los 800 despidos, aprueban por unanimidad la propuesta negociada por el sindicato y finalizan la huelga", informó el sindicato de metalúrgicos de la zona industrial de Sao Paulo en su cuenta en Facebook. P.C. Brasil, industria automotriz, empleo Producción automotriz de Venezuela cayó 72.4% en 2014 AFP Caracas.- La producción de la industria automotriz venezolana, que enfrenta una crisis por la falta de materia prima para el ensamblaje, cayó 72.4 en el 2014 en relación al año anterior, informó este jueves la Cámara Automotriz en su reporte mensual. Entre enero y diciembre del 2014 se ensamblaron un total de 19,759 en el país frente a los 71,753 producidos en el mismo periodo del 2013. La caída es consecuencia de la cadena de paros obligados a los que plantas y fábricas debieron someterse dada la carencia de divisas para importar las piezas. P.C. Venezuela, industria automotriz Peso gana tras dato de inflación en EU AGENCIAS El peso se apreciaba el viernes después de conocerse que la inflación de Estados Unidos anotó en diciembre su mayor baja en seis años, con lo que se reforzaban apuestas de que no habrá un alza anticipada de tasas en la mayor economía mundial. La moneda mexicana cotizaba en 14.6265 por dólar, con un avance del 0.26% ó 3.85 centavos, frente a los 14.665 pesos del precio referencial de Reuters del jueves. Los centros cambiarios que se localizan en el Aeropuerto Internacional &ldquo;Benito Juárez&rdquo; de la Ciudad de México (AICM) ofrecen el dólar estadounidense en un precio promedio de 14.80 pesos y lo adquieren en 13.80 pesos. P.C. tipo de cambio BMV pierde terreno tras datos en EU NOTIMEX La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) regresó esta mañana al terreno negativo, con una baja de 0.14% en sus primeros minutos de operación, en un entorno de volatilidad y a la espera de información económica en Estados Unidos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) que se ubica en 40,939.07 unidades, con una disminución de 59.70 enteros respecto al cierre previo, donde destaca la baja de América Móvil de 0.12 por ciento. P.C. BMV, sistema financiero La Jornada A octubre, acumula economía siete meses consecutivos al alza: Inegi Por Susana González G. México, DF. México acumuló en octubre siete meses consecutivos en los que su economía presentó resultados positivos, pero con leves crecimientos y con ello rompió la tendencia a la baja que registró desde, por lo menos, diciembre de 2013 y hasta febrero de 2014, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Al difundir este día el Sistema de Indicadores Cíclicos correspondiente a octubre pasado y con el cual se da seguimiento al comportamiento de la economía nacional para determinar si está en fase de expansión, desaceleración, recesiva o de recuperación, pero sin establecer "la magnitud de su crecimiento", el Inegi precisó que el llamado "indicador coincidente", que refleja el estado general de la economía, presentó una variación de 0.05 puntos más (no son puntos porcentuales) respecto al registrado en septiembre. P.C. INEGI, indicadores cíclicos En diciembre, la tasa más baja de desempleo en cinco años: Inegi Por Susana González G. México, DF. El 3.76 por ciento de los mexicanos en edad y posibilidad de trabajar estuvieron desempleados en el último mes de 2014. De ellos, 78 de cada centenar contaban con estudios de bachillerato o universitarios. Otro 7.6 por ciento de los mexicanos en general estuvieron "subocupados" el mes pasado, es decir que estaban en disposición y posibilidades de trabajar más horas, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En términos anuales, la tasa de desocupación en diciembre disminuyó respecto a la de 4.27 por ciento que se registró en diciembre de 2013. Incluso fue la tasa más baja para un mes de diciembre desde hace por lo menos cinco años, es decir desde 2011. También fue la más reducida de todo el año de 2014 e incluso desde enero de 2010, pues desde entonces predominaron las tasas superiores a 4 e incluso al 5 por ciento, según las gráficas y estadísticas del Inegi. P.C. INEGI, desempleo El País La deuda pública marca un nuevo récord de 1,023 billones de euros EL PAÍS Madrid 16 ENE 2015 - 10:35 CET4 La deuda pública española marcó en noviembre un nuevo récord histórico en términos absolutos al alcanzar los 1,023 billones de euros. El endeudamiento de las Administraciones creció en 6.084 millones de euros en noviembre, según los datos publicados este viernes por el Banco de España. Ese nivel de endeudamiento representa en torno al 96% del producto interior bruto (PIB) previsto para el conjunto del año 2014. Supone también un máximo en prácticamente un siglo. Al final del tercer trimestre, la deuda pública suponía un

96,8% del PIB de octubre de 2013 a septiembre de 2014. Desde entonces, la deuda ha aumentado en cerca de 3.000 millones de euros, pero si se toma ya como referencia el PIB de 2014 previsto por el Gobierno (1,064 billones), la ratio de deuda en noviembre se sitúa ligeramente por encima del 96%. P.C. deuda pública

El turismo relanza el tráfico aéreo 14 ENE 2015 - 21:57 CET2 El turismo tuvo un marcado protagonismo en el aumento del tráfico aéreo en 2014. AENA, el ente estatal que gestiona 46 aeropuertos y dos helipuertos &mdash;y que prepara su salida a Bolsa en las próximas semanas&mdash;, confirmó ayer que el año pasado se contabilizaron 195,9 millones de pasajeros, un 4,5% más que en 2013. La lenta recuperación de la demanda nacional (un 2%) hace que todavía quede muy lejos el récord de 2007 (210 millones de pasajeros), pero la demanda extranjera sí rompe su techo, al alcanzarse los 134,6 millones de pasajeros internacionales en la red aeroportuaria, un 5,7% más que el año anterior. P.C. turismo